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省内媒体聚焦烟台发展
烟台市委书记、市长现场答记者问

隔记者 柳斌 王晏坤 报道

本报济南1月24日讯 烟台市
2013年制定了什么样的发展方向？
哪些民生实事值得关注？24日上
午，山东省第十二届人民代表大
会第一次会议烟台代表团全体代
表会议后，省内多家媒体将话筒

和镜头对准了烟台市的主要领导。
烟台市委书记张江汀、烟台市市长
王良现场回答记者的问题。

24日上午，山东省第十二届人
民代表大会第一次会议烟台代表团
全体会议召开，会上市委领导强调
了“关于省十二届人大一次会议期
间改进会风勤俭办会的几点具体意

见”，通过了多个草案。
会后，山东电视台和本报，以

及山东广播电台、齐鲁网、烟台电
视台、烟台广播电台等省内诸多
媒体对烟台政治、经济、民生发展
表示关心，对烟台新一年的社会
发展表示关注。张江汀和王良接
受了媒体采访，就记者关心的问

题进行了回答。
张江汀在谈到近年来烟台的

科技创新工作时说，烟台近年来
非常重视科技创新工作，也认识
到科技创新是增强企业发展的一
个制胜法宝，通过政府、企业、科
研院所等几方“产、学、研”合作，
有力地推进了全市经济社会的持

续发展。
王良在谈到改善和服务民生

工作时说，去年烟台围绕改善和
服务民生做了很多努力，在就业、
养老、教育、医疗方面取得了可喜
的成绩，今年还将集中力量解决
民生问题，为居民生活创建好的
环境。

烟台首个农民工代表马红玲

农民工待遇

还需多方面提高

隔记者 柳斌 王晏坤 报
道

本报济南1月24日讯 今
年的省“两会”首次增加了5位
农民工代表，烟台的马红玲就
在其中，她还是5位代表中最
年轻的一位。身为农民工代
表，她说想为这一群体“说说
话”，希望政府出台措施，在住
房、医疗和子女上学方面提高
农民工的待遇。

24日，记者在烟台代表团
住地见到了省人大代表马红
玲，扎着马尾辫的她很漂亮，和
她交流后，发现她十分开朗。“5

位农民工代表最年轻的说的就
是我。”马红玲说，她在会场见
到的不少人大代表都是企业代
表，作为农民工这一群体的代
表，她深感责任重大。

虽说是农民工代表，但马
红玲并不是人们传统印象中
从事各种苦活累活的农民工。
1986年出生的她，现在是清泉
集团清泉实业公司的一名工
人，主要从事市场开发和文员
工作，通过自考现在已是本科
学历。

据了解，马红玲老家在蓬
莱市大辛店镇南马家沟村，她
的父母都是老实巴交的农民，
父亲去世了，母亲还在种地，
家里还种着苹果。马红玲中专
毕业后，到富士康打工，几年
后跳槽到一家礼仪公司，2011

年到了现在的工作岗位。
身为农民工代表，她想为

农民工这一群体“说说话”。
“这几年，农民工的工资涨了，
户籍制度也在改革，农民工在
城市里的待遇也越来越高，但
是住房、医疗、子女上学方面
还有不少障碍。”马红玲说。

马红玲建议，政府部门应
出台措施，对城镇职工和农民
工一视同仁，让他们在工作、
生活中机会均等、待遇相同。
在宣传和舆论导向上，应多向
农民工倾斜，逐步消除农民工
的自卑感。

“在省两会期间，除了要
代表农民工群体提出合理建
议，还是要多听、多看、多学
习。”马红玲说，当选省人大代
表，是一种荣誉，同时感觉到
肩上责任重大。

市委书记张江汀：

将继续加大

科技创新投入力度

隔记者 王晏坤 柳斌 报
道

本报济南1月24日讯 24

日上午，烟台代表团就省第十
二届人大一次会议的参会注
意事项和严肃换届纪律等内
容召开了全体代表会议。会
后，市委书记张江汀接受了省
内多家媒体的采访。

张江汀说，烟台近年来非
常重视科技创新工作，也认识
到科技创新是增强企业发展
的一个制胜法宝，提倡政府、
企业、科研院所等几方“产、
学、研”相结合。

“特别是政府一定要做好
牵线搭桥的角色，在烟台，驻
烟高校、科研院所和企业数量
很多，这就为烟台的‘产、学、
研’合作创造了良好的条件和
基础。”张江汀说。

他说，到目前为止，烟台
有90%以上的规模企业和科
研单位进行了战略合作，有
90%以上的科研成果来自于
“产、学、研”的合作成果，推动
了烟台当地一些重点企业的
发展。例如烟台的万华集团、
万润集团、冰轮集团和张裕集
团等企业在“产、学、研”结合

方面取得了很大的成功。
“下一步，烟台还要继续

加大对科技创新的投入力
度。”张江汀说，特别是要进一
步推动“产、学、研”的发展，首
先要重视人才的引进和培养，
特别是烟台作为中等城市，要
引进高端人才，就需要付出更
大力气。

“还要推进科技研发的
力度，这就需要加大政府财
政投入，鼓励企业在科技研
发方面投入更多的资金和
人才建设。”张江汀说，因为
企业作为创新主体，其积极
性是“产、学、研”合作的关
键。

从目前烟台的“产、学、
研”合作成果来看，企业的投
入也在不断上涨，下一步的科
技创新将会取得更大的成果
和发展趋势。

“政府在科技创新方面，
在大的范围内要求大家共同
重视，做好相应的服务工作，
各级政府在财政方面要加大
投入，同时要引导企业将资金
投向研发。”张江汀说，对科研
成果成绩突出的单位或企业，
要善于敢于进行重奖，以促进
企业的积极性。

市长王良：

群众期盼的

就是政府该做的

隔记者 王晏坤 柳斌 报道

本报济南1月24日讯 2012年
烟台市政府在就业、养老、教育、医
疗等方面，围绕改善和服务民生做
了很多工作。24日上午，在烟台代表
团开完全体代表会议后，市长王良
针对部分民生工作的建设，接受了
省内多家媒体的采访。

王良称，在民生建设方面，一是
畅通了民生诉求渠道，解决一些居
民的期盼。在2013年《政府工作报
告》形成过程中，征求了5000多条群
众意见。“群众反映的意见，能办的
马上批复给相关单位予以落实，暂
不能办的则纳入《政府工作报告》。”

王良称，烟台市政府坚持用财
政资金来解决民生问题，用社会资
金谋求发展。公共财政预算中25%

都用于解决民生问题。
据王良介绍，近年来烟台在教

育方面的“校安工程”已全面完成，
“对农民工子女的入学和入托问题
也得到了妥善解决。”

在医疗方面，已经在部分公立

医院推行了医疗条件改革试点。住
房方面，每年建设保障性住房七八
千套。养老方面，烟台居民目前多以
居家养老为主，机构养老，社会与社
区养老相互配合的体系。“目前还是
在不断完善，今年还将计划增加
4000多个养老床位。”

“在其他方面，只要是群众需要
的，就是政府应该做的。”王良说，在
烟台的民生重点工程上，投资了45

个亿加快机场建设，同时加快铁路
建设，争取尽快通上动车。

“这是群众期盼，也是政府应该
抓的大事。”王良说。除了交通方面
重点工程的建设，城市文化广场、科
技广场、旧城改造和生态环保建设
方面也在积极推进。

王良告诉记者，民生问题的集
中解决，能为居民创建好的生活环
境，同时可为地方经济带来较大的
发展。

“加大对民生的投入，加强政府
执政为民服务的理念。”王良说，通过
加大投入，尽快改善民生，也是扩大
内需，拉动经济增长重要途径。

烟台市委书记张江汀接受省内媒体记者采访。记者 王晏坤 摄 市长王良接受省内媒体记者采访。记者 柳斌 摄
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